

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Miércoles 5 de Abril de 1871.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Subscription en Córdoba (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Sección oficial.

Por real orden expedida por el ministerio de Fomento que publica la Gaceta del 2, se ha dispuesto:

1.º Que el plazo concedido á los bachilleres en las facultades de filosofía y letras y de ciencias por el art. 4.º de la ley de 7 de mayo de 1870 para hacer oposiciones á cátedras de institutos, se entienda que es de un año, á contar desde la promulgacion de la misma verificada en 10 de dicho mes.

2.º Que en consecuencia de la aclaracion procedente, sean admitidos á las oposiciones para cátedras de institutos, en las que va del presente año, y en las que se anuncian hasta el 1.º de mayo próximo venidero, los sujetos á las condiciones que se determinan en el art. 4.º de la mencionada ley.

3.º Que los cátedráticos de institutos no necesitan el título de licenciado para optar por concurso á las traslaciones de que trata el tit. 4.º del reglamento de 15 de enero del año próximo pasado.

4.º Que como consecuencia de la precedente aclaracion, se concedan diez días de próroga, á contar desde la publicacion de esta orden en la Gaceta, para que los cátedráticos de institutos que solo sean bachilleres puedan presentarse á los concursos para las traslaciones, anunciadas á consecuencia de la real orden de 14 de enero de este año.

Publica la Gaceta una real orden disponiendo que en todos los cuerpos institutos del ejército que actualmente usan en el pantalón y sombrero el galon de oro ó de plata floridela, se sustituya con el de iguales medidas de dibujo angulado, y alternando en ellos respectivamente un leon y un castillo en la forma y dimensiones que expresa el modelo aprobado.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 4 copiamos las noticias siguientes:

La Política publica una relacion de lo sucedido en Egipto con un individuo de nuestro consulado, y recomienda al ministro de Estado que mantenga nuestro derecho y nuestro decoro en el asunto.

Los amigos del gobierno tienen la seguridad de que el Sr. Martos mira la cuestion de Egipto como todas las que se relacionan con nuestros intereses en

el exterior con la predileccion que acostumbra, y no consentirá que se revuelva en menoscabo de la dignidad y del derecho que nos asiste.

—La Epoca haciéndose cargo de la noticia de haberse cerrado la gran fábrica de los Sres. Batlló á consecuencia de la actitud de los obreros, dice:

—Hé ahí las primeras consecuencias de la lucha: un elemento menos de produccion y de trabajo; una fábrica cerrada, y capitales retirados de la circulacion. Los obreros privados de trabajo por la clausura de la gran fábrica de los señores Batlló irán á aumentar la competencia de los demás. ¿Y su condicion habrá mejorado por eso? No acabarán de convencerse los trabajadores de que se les quiere convertir en instrumentos de negras maquinaciones?

—Algo ha conseguido la prensa con sus excitaciones á la Internacional para que publique sus estatutos ó al menos diga cuál es su mision. Los trabajadores de Barcelona que pertenecen á esta asociación han publicado un escrito, que se ha fijado en las esquinas y acerca del cual no conocemos más detalles que los siguientes, tomados del Diario de Barcelona:

«Ayer apareció fijado en las esquinas un escrito de la «Asociacion Internacional de trabajadores» en el que protestan los firmantes, contra lo que han asegurado varios periódicos, de que no es la Internacional una sociedad secreta; de que no necesita que vengan agentes extranjeros; para hacer algun movimiento revolucionario; de que no han venido «agentes de las que hablan los periódicos»; y de que la Internacional «de España no piensa, ni tiene nada que hacer para turbar el orden público.» Cree tan solo que cumple su mision por hoy, dice, sosteniendo la lucha con el capital que nos explota (á los trabajadores) y estudiando las cuestiones sociales.»

«Quiere la Internacional una revolucion completa que redima toda la sociedad; pero que venga de una manera majestuosa y por la persuasion hasta donde sea posible.» Con todo, sus enemigos de la Internacional, dice, «la prensa de hoy en general, porque no es más que la apadrinadora y sustentadora de los parásitos y de las injusticias de esta corrompida sociedad.» los explotadores (que parece son los capitalistas) el clero, los ambiciosos y los demás parásitos; como si se dijera todos los que forman parte de la sociedad política, sino pertenecen al grupo de aquellos á quienes se refiere la protesta, y creemos que sean los trabajadores de la asociacion Internacional.»

—Ayer tarde visitó la reina el Asilo de huérfanos establecido en la calle del

Casino. S. M. se enteró minuciosamente de todas las dependencias, saliendo sumamente satisfecha del admirable orden que allí reina, como asimismo del buen trato que se dispensa á los asilados.

—Ayer estuvo la reina en la calle de la Paloma y visitó el templo de Nuestra Señora de la Soledad, vulgo la Virgen de la Paloma, recibiendo á su presencia por todas las calles del tránsito repetidas y entusiastas demostraciones de afecto, que fueron contestadas por S. M. con otras bastante lisonjeras y cariñosas.

—A la reunion que ayer celebraron los diputados republicanos, asistieron los señores siguientes: Figueras, Diaz Quintero, Rispa, Gomez (Aniano), Garchitorana, Gonzalez Hernandez, Garcia Lopez, Pi y Margall, Pascual y Casas, Sorri, Salinas, Sanudo, Serrano, Salmeron, Castilla, Castelar, Soler, Agüera, Moreno Rodriguez, Morayta, Fantoni, Blanc, Ocon, Abarzuza, Pruneda y los senadores señores Nouvils y Villanueva.

Ocupó la presidencia el Sr. Figueras y la secretaria el Sr. Morayta.

La reunion tomó los acuerdos siguientes:

- 1.º No asistir á la sesion inaugural.
- 2.º Encargar á los Sres. Pi, Castelar y Figueras que se entiendan con las demás oposiciones para la designacion de los candidatos á las mesas y comision de actas.
- 3.º Discutir ampliamente las actas, para lo cual se nombró una comision que las estudie, compuesta de los Sres. Diaz Quintero, Serrano, Pascual y Casas y Morayta.
- 4.º Acudir puntualmente á la sesion preparatoria que hoy debe celebrarse.
- 5.º Constituir á los Sres. Figueras, Castelar y Pi y Margall en comision interina directiva de la minoria.

—Dice un periódico valenciano que son muchos los ayuntamientos de aquella provincia que van á presentar sus dimisiones, en virtud del acuerdo tomado por la diputacion de apremiarles para el pago de lo que adeudan por el contingente provincial, y que les es humanamente imposible realizar por la fatal carencia de recursos en que se encuentran.

—El jueves se embarcaron en el puerto de Cádiz 193 voluntarios con destino al ejército de Cuba, 50 al de Puerto Rico y 124 artilleros al de Filipinas.

—Ayer mañana han fondeado en el puerto de Barcelona la Villa de Madrid y la goleta Ligera.

—Ha salido de Paris para Bruselas el general Sr. Caballero de Rodas.

—La Epoca dice que á pesar de no existir el estado de sitio en las provin-

cias Vascongadas continúan los consejos de guerra enviando á presidio sentenciados políticos.

—A las siete de la mañana de hoy ha fallecido, despues de una penosa enfermedad de pocos dias, el Excmo. Sr. Don Francisco Javier de Istúriz, persona tan conocida como respetada por sus servicios y circunstancias, á la edad de 86 años; y despues de una carrera tan distinguida como dilatada, baja al sepulcro con estimacion general, habiendo sido asistido esmeradamente y hasta el último momento por la sociedad escogida de sus antiguos amigos, que concurrieron diariamente á su casa, y para quienes su pérdida es un vacío irreparable.

—Los periódicos de Barcelona dan cuenta de la gran parada que se verificó en aquella capital el viernes último, con motivo de ser los dias de S. M. el rey. Asistieron todas las tropas de la guarnicion y las de los cantones inmediatos.

—El alcalde de Salas anunció ayer que el capataz de los peones camineros de la carretera que conduce de Salas á Ponferrada, en union de varios peones, aprehendió ayer en el sitio denominado de la Espina un carro con dos sacos que contenian 60 cananas y un cajon de madera con 200 paquetes de cartuchos, cuyos efectos puso á disposicion de las autoridades.

—En el puerto de Santa Maria se ha agrupado considerable número de braceros, para labrar gratuitamente la hacienda de un hourado vecino á quien faltaban medios.

Así comprendemos el verdadero progreso.

«Ignoramos el fundamento del rumor que hace dias corre por algunos círculos de la próxima destitucion del ayuntamiento republicano de esta capital, fundada segun se dice, en haber concedido el derecho electoral á algunos casados que no habian cumplido los 25 años y contra quienes nadie reclamó, conforme á lo dispuesto en la ley, durante el tiempo que estuvieron espuestas al público las listas electorales.»

ESTRANJERAS.

El cuerpo diplomático acreditado en Francia, va á dirigir un mensaje al poder ejecutivo de Versalles, manifestándole que solo á él reconoce como gobierno constituido y poder legítimo de la Francia.

El nuevo ayuntamiento de Paris va á publicar un decreto destituyendo al gobierno de Versalles.

Los prusianos detienen en todas

partes su movimiento de retirada, y una gran parte de la artillería que se habia retirado á Alemania, parece que vuelve al territorio francés.

—En Marsella la tranquilidad maritima se ha restablecido por el momento. A pesar de esto, la efervescencia de los ánimos es tan grande y la inquietud moral tan profunda, que todos temen la reproduccion de tristes y dolorosas escenas.

Dice el Telégrafo autógráfico: «Los extranjeros residentes en Paris emigran en masa, huyendo de los horrores que aquí se temen.»

Las noticias de la capital de Méjico alcanzan al 3 de marzo.

El Congreso se iba á reunir el 8.º El ministro de Italia está en camino con un nuevo tratado.

El gobernador de Sonora, Pesqueira, se presenta candidato para la presidencia. Hay ya cuatro.

La legislatura de Jalisco después al gobernador del Estado.

El ministro Nelson se ha quejado al gobierno del mal tratado á algunos americanos en Cajaca.

La comision nombrada por el Congreso para investigar las cuentas del Tesoro, encontró un desfalco de un millon de pesos. Romero no quiso entregar los libros cuando aquella se pidió.

El club Central ha nombrado á los generales Négrete y Villalobos para redactar un acta de acusacion contra Juárez.

Las elecciones están muy animadas y se teme que den lugar á una revolución.

Ayer á las once y media de la mañana falleció en Stokolmo la reina de Suecia, Guillermina Federica Alejandrina, á la edad de 43 años. Era hija de Guillermo Federico, rey que fué de los Países Bajos, y hermana del actual soberano de este país. Casó con el príncipe heredero de Suecia, hoy rey, Carlos XV, en junio de 1850, llevando, por consiguiente, 21 años de matrimonio.

Hoy no hemos recibido correo de Paris, lo que prueba que la situacion de aquella capital se agrava de instante en instante.

De Burdeos tenemos á la vista la Gironda, que atesta á lo que ocurre en la gran ciudad, exclamando siguiente modo:

«¡Nada aun, nada! ¡Ningun reflejo de conciliacion! Los nuevos elegidos de Paris afectan estar investidos de mandatos regulares. Se circunscriben á una revolucion municipal ó pretenderán extender su accion en toda Francia? Seria difícil preverlo.»

Sea como quiera, la prolongacion

179

vuestra voz, me conmueve, como me conmovia en otro tiempo cuando veía el aspecto de un hermoso cielo estrellado.

Mientras que así hablaba, los brazos blancos que rodeaban en su cuello hicieron una presión mas apasionada, y ardientes labios fueron á colocarse en el sitio que ocupaba antes la mejilla.

—Continúa, Leonardo, repitieron espesguada, mezclando entonces al acento de la felicidad el de la ternura. Deciais que os unirais á mí. ¿En qué?

—Es que, lo mismo que vos, me he empeñado en el proyecto de volver á vuestro padre á que no vuelva á salir despues de este último viaje, y en vuestra esperanza de conducirle á concluir tranquilamente sus dias en Porthgenna, entre nosotros. Si el dinero invertido en reparar el pabellon del Norte, que nos dará á todos el alojamiento necesario, debe modificar el aspecto del

180

antiguo edificio lo bastante para quitarle á sus ojos los penosos recuerdos; si mediante estos cambios puede encontrar algo de agradable en esta residencia, en vez de verse asaltado por tristes pensamientos, miraré el gasto hecho en ella como muy apropiado, querida Rosa.

—Pero antes de poner el plan en ejecucion, ¿estais segura de lograrlo? ¿Habeis dejado entrever á vuestro padre el proyecto de que vivieramos en Porthgenna?

—Le he dicho, Leonardo mio, que nunca seré completamente dichosa si no renunciaba á la mar y vena á fijar su residencia cerca de nosotros, y él me ha constestado que tambien lo deseaba. No hemos hablado de residir en Porthgenna; pero sabe muy bien que allí debemos establecernos y no ha puesto ninguna condicion á la promesa de venir á habitar donde habitemos nosotros.

—La pérdida de vuestra madre, es el sólo recuerdo triste que aquel sitio debe despertar en él.

183

aquí la del nuestro. Pero desde entonces han transcurrido años y años, y con tanto tiempo transcurrido además de los cambios que vamos á hacer, no hay miedo de que mi bueno y querido padre vaya á atravesarse en nuestros planes de vida. Dadle en Porthgenna un jardin al Norte, todo nuevo, donde pueda, como él dice, hacer su cuarto. Dadle para habitar cámaras del Norte, donde jamás pueda estar ni aún de pie, y yo os respondo de los resultados. Pero todo esto es del porvenir. Volvamos al presente. ¿Para cuándo es vuestra visita? ¿Y cuándo iremos á Porthgenna á revisar los cálculos de M. Horlock?

—Tenemos que pasar aún aquí tres semanas, Rosa.

—Sí, y enseguida tenemos que volver á Long-Beekley. He prometido al más bueno y mejor de los hombres, á nuestro querido ministro, que será para él nuestra primera visita. Nos retendrá por lo menos

176

apreciar una casa y se perfectamente cómo se hace esto... Se golpean con el pié los pavimentos y con la mano las paredes; se mira por todas las chimeneas y por todas las ventanas... De cuando en cuando se hace una calicata en las paredes, de cuando en cuando una medida con un metro... de cuando en cuando se arroja una sobre una silla en actitud de la más profunda reflexion; despues se termina diciendo que la casa está en muy buen estado y que no hay riesgo ninguno en ella si el dueño no quiere escatimar nada y hacer á tiempo las reparaciones necesarias.

—Muy bien, Rosa! Hé aquí un talento que no os conocia aún, y creo no deber rehusar la ocasion de ponerlo á prueba... Así, y con la condicion de que os dejeis acompañar tambien por un perito que os ayude á comprobar las cuentas de M. Horlock, podremos á la vez hacer una visita á Porthgenna, ahora so-

de este estado mórbido agota las últimas fuerzas que nos habia dejado la invasión extranjera. Lo hemos dicho y lo repetimos con íntima convicción: la crisis que atravesamos podrá ser mortal para la nacionalidad francesa, si la Asamblea, apoyada en su derecho, no entra resueltamente en vías de conciliación, y si París, que desde hace un mes parece haber perdido toda noción de justicia, persiste en sustraerse á la autoridad de la representación nacional.

La composición del poder insurreccional de París da medida exacta de lo que puede esperarse de la Comuna parisiense. Sus primeros actos son bien característicos. Dígalo el decreto sobre alquileres. Es indispensable que la Asamblea Nacional se ocupe más seriamente que nunca de esta candente cuestión.

Un periódico de Burdeos atribuye el movimiento insurreccional de la Argelia á agentes prusianos y bonapartistas: la provincia de Constantina es la más amenazada por los insurrectos. Asegúrase que la ciudad de Aumale ha sido vigorosamente atacada por una columna de 800 infantes y 150 caballos al mando de un jefe árabe de muchas simpatías entre las tribus, y que los sitiados hicieron una salida, derrotando completamente á los asaltantes.

Dice la Gironde, y tiene razón, que Francia no ha presentado en ninguna época de su historia un espectáculo tan doloroso como el que hoy ofrece.

Despachos de Kiel, fecha 28 de marzo, dicen que dicho día habian entrado en aquel puerto las fragatas Augusta y Ancona con sus presas francesas.

Telegramas de Washington del día 28 de marzo anuncian que Mr. Sumner ha pronunciado un enérgico discurso en el Senado contra el presidente Grant, con motivo de los asuntos de Santo Domingo. Pide la destitución de Grant y una información por parte del Congreso.

Un periódico de París dice que el gobierno de Versalles está moralmente se le reconoce, en pocos se le obedece.

En la línea de Ivernon á Neuchâtel, según escriben de Ginebra, ha descarrilado un tren que conducía prisioneros franceses, de los cuales murieron muchos, y otros, en gran número también, quedaron gravemente heridos.

Dicen de Ginebra que se han enviado á su país unos 70000 soldados franceses, prisioneros en Alemania, mas 10 columnas de caballos remitidos á las autoridades de Divone.

La situación mercantil de París es tristísima. Los valores públicos, dice un periódico de aquella capital, se resisten cada día mas. Las transacciones mercantiles están muertas y se duda que en mucho tiempo vuelvan los negocios á dar señales de vida.

Gacetilla.

—Lo sentimos.—Decididamente no lucirá este año el precioso monu-

mento en la Santa Iglesia Catedral, ni se cantarán las lamentaciones y miserere con la solemnidad acostumbrada, por la absoluta carencia de recursos. De lamentar es que las cosas hayan llegado á este extremo, que contrasta notablemente con el esplendor y magnificencia que en esta Semana Santa desplega Sevilla, para la que no se han escaseado auxilios pecuniarios y de todo género.

—Que monos.—Hoy tenemos que ocuparnos otra vez de la tropa menuda y reclamar contra uno de sus mas perjudiciales entretenimientos. Basta dar un paseo por los alrededores de la capital, ver los árboles que empiezan á cubrirse de flores y de verdas hojas y al pié de cada arbol una turba de muchachos que le tira piedras, arrancan sus brotes y desgaian sus ramas, para comprender que este abuso no se puede tolerar en una población culta.

—Abril.—Es el mes de las verdades—y con mártires acaba.—Siempre á la Resurrección—el Calvario se adelanta.

—En valde.—Vamos perdiendo la esperanza de que para estos dias se arregle el pavimento de la calle del Liceo. Antes tiempo de que le llegue su hora, ya que le ha llegado á las de Góngora y San Fernando.

—Trabajos útiles.—La sociedad de católicos sostiene en esta capital ocho escuelas actualmente. Dos de párvulos, cuatro de adultos y dos de adultas.

—Estafa.—Ayer ha sido sorprendido un individuo que pedía limosna para el monumento de Jesus Nazareno y que su desgracia lo llevó á casa de uno de los hermanos de aquella cofradía, que como es sabido costea con sus fondos todos los gastos de estos cultos. El galán fué detenido y recogida la cantidad que habia recaudado y las velas que llevaba. Imposible parece que á tal extremo haya llegado la afición á lo ageno; pero ya que así sucede damos el aviso para que no sea sorprendida la buena fe de los fieles.

—Muy bien.—Se proyectan en el Circulo de la Amistad algunas obras que contribuirán mucho á la belleza de aquel hermoso local, cuyo mobiliario se debe arreglar debidamente.

—Atractivo.—En las funciones que para la Pascua preparan los Sres. Milá y Martínez se lidiarán algunas reses bravas. No faltarán aficionados que rueden por el suelo.

—Gas.—Paréceme que para la próxima feria de la Salud se aumentará con otros quinientos el número de los faroles al alumbrado con gas en esta capital.

—Vagos.—En la salida de la puerta de Almodovar y en el Marrubial hay establecidos dos depósitos en que abunda el género.

—Viaje.—Ayer pasó por esta capital con dirección á Sevilla nuestro querido amigo y paisano el Excmo. Sr. D. José de Sierra y Cárdenas, Ministro que ha sido de Hacienda. En la estación fué saludado por muchos de sus amigos de esta capital.

—Desgracia.—El sábado último un trabajador en la línea de Belméz tuvo la mala suerte de ser derribado en tierra por una enorme piedra desprendida de un punto alto, la que lo

dejó en muy mal estado. El suceso tuvo lugar á mas de una legua de esta capital, y trasladado al hospital de Agudos al dia siguiente le fueron amputadas ambas piernas por los inteligentes profesores D. Manuel Sáenz de Tejada y D. Vicente Ceballos, cuya operación se llevó á cabo con toda perfección. A pesar de esto, el estado general del enfermo continúa siendo muy grave.

—Terna.—La Diputación provincial ha acordado proponer en terna al Sr. Gobernador á las personas que han de sustituir á los vocales salientes de la junta de agricultura, industria y comercio.

—Divinos oficios.—Mañana tendrán lugar en la Iglesia de Nuestro Padre Jesus de Nazareno á las diez y media y pasado mañana á las once.

—Otro.—En la noche del 29 de Marzo, según nos dicen de Villanueva del Duque, se ha cometido un robo sacrilego en aquella Iglesia parroquial. Los criminales se llevaron las siguientes alhajas: una corona de la Virgen de los Dolores; un corazón de la misma; tres ánforas y una concha para bautizar. Afortunadamente el Sr. obrero tenia guardadas las alhajas de la parroquia, que no pudieron ser hechas por los ladrones que causaron gran destrozo, y lo que es mas horroroso aun, se llevaron las Sagradas formas, que aun no han parecido. Contrista verdaderamente la repetición de estos hechos.

—Mas dimisiones.—Se ha pasado á informe del Alcalde de Buena la dimisión presentada por un alcalde y un concejal de aquella villa.

—Montes.—Se ha declarado en estado de deslinde la dehesa Real de la Granjuela, á causa de las alteraciones verificadas en ella por varios vecinos.

—Personal.—Ha sido nombrado administrador de la casa de espósitos de Baena Don Gabriel Caballero y Priego.

—Acira.—Se ha devuelto al Ayuntamiento de Cabra el expediente sobre reparación de empedrados, para que de nuevo se anuncie la subasta.

—Fiscal.—Ha sido nombrado fiscal municipal de Puente Obrajuna Don Antonio Ferrero y Fernandez.

—Lo que es la guerra.—En los hospitales alemanes se han hecho ocho mil amputaciones de miembros, resultando 3.000 enfermos curados y 4.200 muertos, quedando en curación 800. Además, en 4.000 desarticulaciones practicadas, se ha conseguido buen éxito en la proporción de 70 por 100.

—Contrastes.—Entre el pueblo árabe y el pueblo europeo todos son contrastes.

He aquí los mas curiosos: El europeo solo puede casarse con una mujer.

El muisman puede casarse con cuatro mujeres y mantener cuantas concubinas le permita su fortuna.

La mujer europea lleva el rostro descubierto y se manifiesta en público.

La mujer árabe vive prisionera en su casa y no puede salir sino con un velo sobre el rostro.

El árabe, si se turba la tranquilidad de su hogar, restablece el orden á latigazos.

Para el europeo, es una deshonra pegar á la mujer.

El árabe se casa lo antes posible.

El europeo lo mas tarde que puede.

—La clave.—El Figaro nos ha dado á conocer la clave de la correspondencia cifrada entre el gobierno de París y la delegación de Burdeos durante el sitio de aquella capital.

Los ministros convinieron en un número, compuesto de varias cifras. Poco importa cual; este, por ejemplo: 3.207.498.

Admitamos ahora que el general Trochu quisiera enviar á los Sres. Cremieux y Glais Bizoin este despacho:

Gambetta arribó.

He aquí como se procedía: el expedidor tenia delante las 27 letras del alfabeto.

Escribía el número convenido tantas veces como era necesario, y bajo cada cifra la letra correspondiente guardando las hileras.

Luego contaba tres letras despues de la G.; es decir, la J.; dos letras despues de la A.—C.; el 0 representaba la letra verdadera M. siete letras despues de la B.—I., y así sucesivamente, según el número que correspondía á cada letra.

El pequeño cuadro siguiente hará comprender mas fácilmente el procedimiento:

3 2 0 7 4 9 8 3 2 0 7 4 9 8
G A M B E T T A A R R I V E
J C M I I C B D C V Y M E M

Esta última serie de consonancias, imposible de descifrar, se enviaba á Tours ó á Burdeos, y para descifrar el despacho el destinatario no tenia mas que hacer la operación contraria; contar tres letras antes de la izquierda de la J.; dos letras antes de la C., etc.

El resultado fué Gambetta arribó.

Añadiremos que el número puede ser cambiado en cualquier tiempo, según los convenios establecidos de antemano.

—La moda elegante ilustrada.—Periódico de señoras y señoritas.

El núm. 12 de La Moda Elegante Ilustrada que ha llegado hoy á nuestra redacción, nos ha agradado extremadamente, sin embargo de que nos creemos profanos para apreciar en todo lo que vale esta interesante publicación.

hecha exclusivamente para señoras por su entendido Director. Los modelos de trajes de primavera, teatro y sociedad que contiene, los eremos de gran novedad, y el precioso figurin iluminado hecho en París que acompaña, satisfará sin duda á la más exigente. La gran hoja de patrones que tambien acompaña, no hay duda de que debe proporcionar á las señoras grandes ventajas, porque la extremada facilidad con que pueden hacer por sí mismas los trajes, abrigos, sombreros, etc., son dignas de tenerse en cuenta, máxime cuando la Empresa hasta los proporciona cortados á las señoras que los soliciten. ¡Ojalá que todas las publicaciones que se hacen en España fuesen tan convenientes y moralizadoras cual lo es La Moda Elegante Ilustrada!

Boletín religioso.

—Hoy.—San Vicente Ferrer, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—No lo hay en toda la Semana Santa.

—Hoy cuarto dia del solemne quinario que al Smo. Cristo de las Penas consagra el Excmo. Sr. Marqués de Peña nameji, en sufragio de su Sr. Padre, en la Iglesia parroquial de Santiago, al toque de oraciones: predicará el Sr. D. Antonio Leva.

—Hoy quinto dia de quinario á las Sagradas llagas del Señor, en la Ermita de la Aurora, despues de oraciones.

—Hoy cuarto dia de quinario á Nro. Sr. Jesucristo, en la Ermita de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

Correo de ayer.

—Correspondencia particular.

del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 3 de Abril de 1871.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

—Mi querido amigo:

Regreso de las Cortes. La sesión rígia ha tenido lugar con la misma pompa que en otras ocasiones. Las minorías no han asistido; tampoco asistió la Reina. Algunos dicen que ha sido por no tener damas que la acompañaran. La concurrencia era bastante numerosa y de personas conocidas. En el tránsito habia un inmenso gentío. La guarnición de Madrid y la Milicia cubrian la carrera; el día está hermosísimo, pero dejemos la parte teatral y vamos al fondo de la cuestión ó á la cuestión de fondo; es decir al discurso pronunciado por S. M. el Rey en el acto solemne de abrir las Cortes.

Este documento no es lo que nos habíamos figurado. Creíamos ver un trozo de literatura y de elocuencia, y nos hallamos con una abstracción bastante incolora. En Madrid se habla muy poco ó nada de la situación política del país; en cambio el Jefe del Estado habla demasiado de sí á nuestro entender.

El primer párrafo tiene por objeto dar las gracias á las Cortes Constituyentes por su elección, y declara que seguirá en su puesto mientras no falte la confianza de este leal pueblo á quien jamás tratará de imponerse.

El segundo, como consecuencia del anterior, vivió para proclamar muy alto su derecho, que es una emanación del derecho de las Cortes Constituyentes, que es la primera y principal legitimidad.

Esprea en el tercer párrafo el deseo de reanudar las relaciones con la Santa Sede en su carácter de una nación católica.

El siguiente, relativo á Cuba, dice mas sino que abriga la esperanza de la pronta pacificación. Pede recuerdo para una cuestión tan importante, y que ha podido producir la pérdida de la primera de nuestras antillas.

Anuncia en el párrafo sucesivo que el Gobierno someterá á las Cortes importantes proyectos para la buena administración y desarrollo moral y material.

Con respecto á la Hacienda tambien indica que tanto los presupuestos generales, como los demás proyectos

bre todo que sabemos hay algunas habitaciones susceptibles de ser ocupadas. —¡Oh! ¡Cuán bueno sois y qué placer me vais á causar! ¡Cómo me gustará volver á ver esa antigua casa antes que se le haya cambiado! No tenía mas que cinco años, Leonardo, cuando abandoné á Porthgenna, y deseo tanto ver lo que ha quedado en mi memoria despues de una ausencia tan prolongada como ha sido la mía! ¡Vos sabreis que no habia visto nunca ninguna de las habitaciones del Norte! ¡Yo que soy tan entusiasta por las habitaciones antiguas desiertas! Las recorreremos todas, Leonardo mío; yo os daré la mano y vos vereis por mis ojos y seréis el asociado de todos mis descubrimientos... Estoy segura que veremos fantasmas, que encontraremos tesoros y que oiremos ruidos misteriosos... ¡Y qué de polvo se levantará á nuestro alrededor!... ¡Puff ya tengo la garganta mala nada más que de pensarlo.

rio abandonaba para siempre la casa. Cuando se abrió la carta hacia ya algunas horas que habia partido aquella mujer, y desde ese dia jamás se la ha vuelto á ver, jamás se ha sabido nada de ella. Siempre me ha parecido que esta circunstancia habia producido en el alma de mi padre una impresión casi tan profunda como la muerte de su mujer. Nuestros vecinos y nuestros criados creían todos, según se me ha dicho, que estaba loca la pobre criatura; pero mi padre no participaba de esta opinión y sé que ni ha destruido ni olvidado la carta en cuestión. —Singular incidente, Rosa. Y no es extraño que le haya impresionado tan vivamente. —Estad seguro, Leonardo, que los criados y los amigos están en lo cierto: aquella mujer era loca. Pero que esté ó no loca, no por eso deja de ser esto un suceso notable en los anales de familia. Todos los antiguos palacios tienen su leyenda; há

—No, precisamente. Hay otro del cual yo jamás le he preguntado, pero del que puedo hablaros porque no tengo secretos para vos. Mi madre tenia una doncella favorita que la servia desde su casamiento, y que por casualidad fué el único testigo de su muerte. Me acuerdo haber oido hablar de esta mujer, de su apariencia extraña, de sus extraordinarias maneras y de la especie de antipatía que inspiraba á todos, excepto á su ama. Pues bien: el mismo dia en que murió mi madre, y por la mañana temprano, abandonó la casa de la manera más imprevista y más inexplicable, dejando tras sí un misterioso billete dirigido á mi padre. —En él habia referencia á un secreto que le habia confiado mi madre, con encargo de comunicárselo á su amo despues que ella hubiese muerto. Añadia que le costaba mucho revelar aquel secreto, y que para sustraerse á cualquier interrogato-

—Puesto que nos ocupamos de Porthgenna, Rosa, hablémos con formalidad, al menos por algunos instantes. Según veo, las reparaciones del pabellón Norte costarán una gruesa suma. Ahora bien, amor mío; yo no tendré nunca por digno empleado aquel que pueda procurarnos un verdadero placer, por grande que sea la suma. Y me uniré á vos con alma y corazón. —¿Qué se detuvo el joven marido. Los acariciadores brazos de su bella mitad se enlazaron alrededor de su cuello de la manera más cariñosa. Un movimiento dulce aproximó megilla con megilla. —¡Bendito seas! le dijo ella pronunciando de un modo tan tierno estas dos simples palabras que Leonardo se quedó un momento callado, absorto en la dulce sensación que habia recibido. —Rosa, murmuró, no sé de música alguna en el mundo que pueda conmovirme como concluye de ha-

que se presenten servirán para llegar al estado económico que el país desea. Los tres últimos párrafos son referentes a el mismo, como los dos primeros a el mismo, como los dos primeros a el mismo...

La Constitución, á España, á la reina, y no recordamos cuantos más, que fueron contestados por los señores allí reunidos. El rey dijo: «Sentaos»: y la concurrencia se sentó, permaneciendo en pie el Consejo de ministros y los jefes militares de palacio.

con las ideas y con las tendencias que dentro de la legalidad me indique la opinión pública representada por la mayoría de las cámaras, verdaderos reguladores de las monarquías constitucionales. Seguro de vuestra lealtad, como lo estoy de la mía, entrego confiado á mi nueva patria lo que más amo en el mundo, mi esposa y mis hijos; mis hijos, que si han abierto los ojos á luz en tierra extraña, tendrán la fortuna de recibir aquí las primeras nociones de la vida, de empezar á hablar la lengua de Castilla, de educarse en las costumbres nacionales, y de inspirarse desde sus primeros años en los altísimos ejemplos de constancia, de desinterés y de patriotismo que la historia de España ha trazado como una estela luminosa á lo largo de los siglos.

rales Faidherbe y Clinchant, así como el arzobispo Sr. Dupanloup, completamente restablecido de la indisposición que le obligó á salir de Tours. —De los cinco individuos de la mesa tres son carlistas: el presidente, general que fué de D. Carlos y no ha reconocido otra causa, y los secretarios Sres. Barrio Mier y conde de Roche. —Dice el Diario de Tarragona: «Parece que por la autoridad superior de la provincia van á tomarse algunas medidas higiénicas para prevenir la fiebre amarilla en el caso de que se llegue á reproducir en alguno de los puntos que la padecieron el año pasado. Vale más prevenir que castigar, haciendo que se cumplan los bandos de policía urbana, y que se tomen todas las medidas que aconsejan la ciencia y la experiencia. —Burdeos, 2 (11 y 55 mañana). —Por orden del comité, desde el viernes están cerradas, las puertas de París. El ferro-carril de Versalles á París ha suspendido el movimiento de trenes. El tribunal del departamento del Sena establecerá su residencia en Sceaux. El «Constitucional» y el «Elector libre» han sido secuestrados. El «Francés» ha suspendido su publicación. Reina gran disgusto en París por haberse suspendido el servicio de correos, interrumpiéndose las comunicaciones y cerrándose las administraciones postales. Los arribos de víveres disminuyen considerablemente. Varios convoyes de mercancías procedentes del Havre destinados á París no han podido llegar á esta ciudad, siendo de nuevo espeditos al punto de origen. Han sido derribadas las barricadas de la plaza de Vendome y reemplazadas por un reduto cuyo centro es la misma plaza. Viena, 31. —Con motivo de los últimos desórdenes ocurridos en Rumania, el gobierno austriaco se ha puesto de acuerdo con las grandes potencias á fin de acordar una acción común en el caso de que en lo sucesivo se repitieran los desórdenes. Berlín, 31. —En vista de los sucesos de París, el gobierno prusiano ha consentido en que el gobierno de Versalles tenga allí mayor guarnición que la estipulada en los preliminares de paz. —Despachos oficiales llegados anoche dan cuenta de haber empezado las hostilidades entre las tropas del Gobierno y los insurrectos de París, sufriendo éstos una derrota. Al notarse en la mañana de ayer, dicen los despachos, algunos movimientos de las fuerzas de los insurrectos por los puntos de Rueil, Naatterre, Combevois, Puteaux y le Pont de Neuilly, todos fortificados con grandes barricadas, el general Vinoy lanzó dos columnas de tropas que, atacando por varios lados, operaron un movimiento de concentración en el rond point (centro ó plaza) de des bergeres. Cuatro batallones de insurrectos ocupaban el cuartel de Curbevois y el rond point de la estatua. Pero el cuartel y la gran barricada allí establecida, fueron tomados con arrojo por las tropas de marina y de línea, las cuales acto continuo arrojaron por la pendiente que conduce al centro de Neuilly á la bayoneta á los insurrectos que huyeron precipitadamente, dejando gran número de muertos y heridos. Las tropas quisieron continuar la operación hasta su término, dirigiéndose resueltamente á París; pero el general Vinoy creyó prudente no avanzar hasta recibir refuerzos. Las pérdidas del ejército fiel á la asamblea parece que han sido escasas, pero grande el arrojó de los soldados, manifestándose especialmente, según dicen los despachos, contra los desertores. A las cuatro de la tarde las tropas del gobierno volvieron á sus cuarteles, siendo relevadas por otros regimientos enviados de Versalles. Créese que hoy continuarán en mayor escala las operaciones contra París, á menos que las intenciones del general Vinoy no den por resultado la suspensión de las hostilidades á la asamblea. —Ayer tarde han celebrado una reunión los jefes de las distintas fracciones opositoras del Congreso, para

onarse de acuerdo respecto á candidatos para la mesa. —El jefe de la policía secreta de Londres ha encontrado en París, según informa oficialmente á su gobierno, mas de cuatro mil rateros de Londres, que han llegado á dicha población para aprovecharse de los trastornos que se esperan. —Los batallones de guardia nacional rojos de París, marchando en correcta formación, arrancan de las esquinas de la capital todas las disposiciones oficiales que manda fijar el gobierno de Versalles, así como las escitaciones á las provincias para marchar sobre París. —La reina ha enviado al gobernador de Valencia la suma de 6000 rs. para el monumento de la catedral, y como su colocación solo cuesta unos 4000 rs. se invertirá el resto en cantar un gran miserere el miércoles y jueves Santo. Los periódicos de Barcelona ruegan á todos sus compañeros reproducir la noticia de haber desaparecido de aquella capital, sin que se tenga noticia alguna de su paradero, D. Francisco Puig y Puig, persona muy relacionada en aquella plaza, en la que se dedicaba al comercio y á la agricultura. —El ayuntamiento de Lyon ha dirigido á la Asamblea nacional una carta casi sediciosa, dándole lecciones y censurándola. Es probable que se trate de arrastrar con ese ejemplo á los consejos municipales de otras grandes ciudades. —Un telegrama de Bagdad anuncia que en Constantinopla y en las orillas del golfo Pérsico se han desarrollado el cólera morbo y las viruelas con tal vigor y tan considerable es el número de víctimas, que no da lugar á enterrar los muertos que se hallan en las calles. —Según dice un colega, aun no se tienen noticias del farmacéutico de Consuegra (Toledo) que fué secuestrado el 6 de marzo por unos bandidos que piden 3000 duros por su rescate. MERCADOS. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 1.º Consolidado 26,40. Deuda del personal, 21,95. Bonos 73,60. Acciones del Banco de España 155,25. CORDOBA. Trigo, de 00 á 60. Cebada, de 27 á 33. Escanda á 19. Garbanzos, de 100 á 140. Albarjonas, á 36. Habas de 34 á 36. Carne de vaca á 40 cuartos libra. Aceite en la ciudad de 46 á 47. Id. en los molinos á 40. Jabon blando á 16 cuartos libra. SEVILLA. En la Alfróndiga: Trigo de 47 á 56. Cebada de 21 á 22. Habas de 33 á 34. Aceite nuevo de 38 1/4 á 39 1/2. GRANADA. Trigo de 50 á 60. Cebada de 20 á 28. Habas de 46 á 48. MALAGA. Trigo de 54 á 64. Cebada de 24 á 26. Habas de 45 á 49. Aceite de 41 á 45. JEREZ. Trigo de 55 á 60. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56. JAEN. Trigo de 47 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 41 á 45. Aceite de 51 á 54. Ultima hora. SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA. Madrid á las 8 y 45 minutos de la noche. Ha sido elegido presidente del Congreso el Sr. Olózaga, y del Senado el Sr. Santa Cruz. El general Espartero se ha negado á admitir este último puesto. La mayoría ganó las vice-presidencias. Los sublevados de París han sufrido una terrible derrota. Vinoy los ha rechazado. Los insurrectos mataron á Flourens. Córdoba.—1871. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION DE AVISOS.

Comisión principal de ventas de Bienes Nacionales de la provincia de Córdoba.

Remate para el día 16 de Mayo de 1871, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. José Sanchez Guerra, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital a las 12 de su mañana.

Bienes del Clero.

Partidos de Córdoba y Castro. Córdoba y Espejo.

Finca rústica.

Mayor cuantía.

Pesetas. Cént.

Núm. 167 de inventario y 5 de permutacion. El cortijo nombrado de Montefrío bajo, sito en la campiña de Córdoba y Espejo, sobre el rio Guadajocillo, procedente del Cabildo Catedral, y linda a N. rio Guadajocillo y cortijos de Harina y Mirabueno, a L. cortijos de Mirabueno, Aventosilla y el cortijo nuevo de los Prados, a S. cortijo de Montefrío alto, y a P. con los cortijos de Duernas y la Arenilla: bajo cuyos límites se compone de 771 fanegas, equivalentes a 471 hectáreas, 11 áreas y 95 centiares, de cuya cabida 8 fanegas son de rebatoles y 30 id. de soto poblado de tarahay: el asiento del cortijo pertenece al labrador y es de chamiza, y se compone de alfalfa, cocina, dos cuadras, casa para las maderas, beceras, gallineros, tinahon, pajar, yegueriza, zahurda, ahijadero y despensas: no consta su arriendo; ha sido capitalizado por las 8250 pesetas de renta anual que le ha señalado el perito D. Rafael Manuel Aragón en 1856 625 pesetas y tasada por el mismo en 194200 tipo para la subasta.

Partido de la Rambla. Rambla y la Victoria.

Núm. 789 de inventario y 732 de permutacion. La Hacienda de olivar en dos pedazos y el molino y caserío nombrado de la Obra pia, sito en la Guijarrosa término de la Victoria y la Rambla, procedente de la fábrica parroquial de la Rambla, y linda el pedazo mayor del olivar a N. olivar de los herederos de Anares Maestre y D. José Garcia Cabello, a L. propiedad de D. José Garcia Cabello, a S. id. de D. José Garcia Cabello y Pedro Alcántara y a P. olivares de D. Juan del Pino, Antonio Romero, Francisco Urbano, Francisco Garcia y D. José Garcia Cabello; el pedazo menor linda al N. P. y L. propiedad de D. José Garcia Cabello y al S. olivar del Sr. Marqués del Castillo; bajo cuyos límites se componen expresados dos pedazos de 31 fanegas 4 celemines, equivalentes a 19 hectáreas, 18 áreas y 33 centiares, conteniendo 1908 olivos viejos de inferior calidad, 54 sierpes y 42 plazas vacias, conteniendo el caserío y molino en piso bajo de un patio a la entrada, y a la derecha el gallinero, patio del molino, con siete atroses, pozo y pila, horno de pan cocer, el cuerpo del molino con su servicio completo con piedra y mortero de piedra cabreña en muy mal estado, la biga en buen estado, el husillo tiene la tuercia en mal estado, padilla con caldera de cobre muy mala; una bodega pequeña sin tenajas para el orujo, otra bodega con el pozuelo dentro de ella, con cuatro aclaradores, seis tinajas grandes de cabida de 200 arrobas, cuatro mas medianas de cabida de 70 arrobas, tres tinajas chicas de cabida de 15 arrobas y una tinaja rota, a la izquierda entrando una cuadra para seis caballerías, cocina y despensa, tres cuartos y una alcoba; en piso principal, cocina, despensa, una alcoba, dos graneros, y encima de la cocina un granero y un cuarto, y encima de la cuadra un pajar, hallándose la mayor parte de este caserío en un estado ruinoso, y linda todo su perimetro con olivar de la misma procedencia; bajo cuyos límites se compone de 1140 varas cuadradas, equivalentes a 795 metros, y 933 milímetros, han sido tasados el olivar y caserío por el perito D. Juan Cráspen en 17900 pesetas y capitalizados por las 900 pesetas de renta en que están arrendados a D. José Garcia Cabello en 20250 tipo para la subasta.

Bienes de Corporaciones civiles.—Beneficencia. Partido de Montoro. Montoro.

Finca rústica.

Mayor cuantía.

Pesetas. Cént.

Núm. 441, primero de inventario. La primern suerte de olivar, el Molino y Caseríos nombrados de los Frailes, situados en el pago del Charco del Novillo, término de Montoro, procedentes del Hospital de Jesus Nazareno de id., y linda el olivar al N. callejon de los Frailes y con la suerte tercera en que se dividió dicha posesion hoy propiedad de D. Francisco Criado, L. camino real de herradura y el que conduce a Pedro Muñoz, a S. con olivos de la Sra. Condesa de Hornachuelos y D. Rodrigo Cabello, y a P. con la segunda suerte de dicha posesion, propiedad hoy de D. Antonio Coca: bajo cuyos límites se compone de 43 fanegas 7 celemines, equivalentes a 26 hectáreas, 67 áreas 73 centiares: conteniendo el terreno 3443 olivos, 43 higueras, 49 chaparros, 59 alamos blancos, 84 vides, y un fontanar con algunos frutales en mal estado; consta el primer caserío de 126 metros cuadrados, conteniendo dos cuerpos con un piso en el primero, en planta baja del mismo un portal con cocina, en el segundo escalera para subir al piso, dos salas y una alcoba y en el piso dos cámaras; consta el segundo de Molino acettero de 775 metros cuadrados, y está unido al anterior caserío, contiene una cerca con nueve atroses, y dentro de esta una cuadra con su pajar, seguido a este el Molino que se compone de dos naves, a la entrada de este está el artefacto de piedra de moler y caldera, seguido a esta y a su izquierda hay dos vigas menores y a la derecha la bodega con veinte vasos con ca-

bida de 1944 arrobas, y el pozo que está al extremo de dicha casería y a su espalda: el otro caserío conocido por las alcantarillas está formado o consta de 98 metros, distribuido en dos cuerpos, solo con planta, en el primero cocina y un cuarto, y en el segundo dos salas, en el fontanar de dicha hacienda hay una alberca y un formazo de casa; la alberca consta de 21 metros y el formazo de 22 metros: no consta su arriendo; ha sido capitalizado por las 2300 pesetas de renta anual que le han señalado los peritos D. Fernando Alcántara y Muñoz, Don Matias Cachinero, D. Domingo Galán y D. Juan Antonio Romero, en 51750 pesetas y tasado el olivar en 41290 pesetas, y los caseríos en 18504 pesetas 75 céntimos, que hacen 59794 75 tipo para la subasta.

Núm. 442 de inventario. La hacienda de olivar y caserío conocida con el nombre de D. Juan de Castilla, sita en el pago del Mosquillo término de Montoro, procedente del Hospital de Jesus Nazareno, de la misma población; linda al N. olivar de Juan Carpiñero y D. Mariana Camacho, a L. con el callejon del mismo pago a S. con otro callejon y a P. con el Arroyo del Mosquillo; bajo cuyos límites se compone el terreno de 30 fanegas 4 celemines y 1 cuartillo, equivalentes a 18 hectáreas, 69 áreas y 40 centiares, conteniendo 2009 olivos, 8 higueras, 2 perales y 2 huertos cercados; constando la casería de dos cuerpos con un piso, en planta baja del primero está la cocina y escalera para subir al piso, en el segundo un pasadizo y dos salas; y en el piso dos cámaras, unido a esta una cuadra con su pajar: está formado sobre una superficie de 118 metros cuadrados; no consta su arriendo; ha sido capitalizado por las 750 pesetas 70 céntimos de renta anual que le han señalado los peritos D. Fernando Alcántara y Muñoz, D. Matias Cachinero, D. Domingo Galán y D. Juan Antonio Romero, en 16958 pesetas 25 céntimos y tasado el olivar y arbolado en 16925 pesetas y el caserío en 3029 pesetas que hacen 19954 tipo para la subasta.

CHOCOLATES DE MADRID. FABRICA-MODELO DE LA COMPANIA COLONIAL. FUNDADA EN EL AÑO DE 1854. La COMPANIA COLONIAL fue la que plantó en España, hace estorces años, la fabricación del chocolate en gran escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejora en las clases con respecto a sus precios, sino que tambien una perfeccion de modo desconocida hasta entonces. De aquí a gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras diarias. Once son las medallas de premio que han obtenido. Este establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de CHOCOLATES, CAFES, TES Y LAPIOCA. DEPOSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20 MADRID. PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA. Sres. Usano y Linares, calle de de Prim, núm. 19. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 10. Juan de Dios Luque, Juderia, 2. Puzini hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Saucedo Chis, calle de Armas, 26.

SANTA MATILDE. Fabrica de jabon y cerillas fosforicas. Jabon duro primero, segundo, 36 rs. arca. Cajas cerillas con burro y de espermad 12 cuartos a 47 cuartos docena. Borra de lana a 30 rs. arroba.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16. Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esuelas, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

Arrendamiento. Se hace del cortijo de la Morena, que radica en la campiña y término de Córdoba, que consta de 609 fanegas de tierra, siendo el tercio de labor 166 y lo restante de monte y olivar. Se arrienda por subasta pública que tendrá efecto el día 20 del presente mes de Abril a las doce de su mañana en la casa del Excmo. Sr. Duque de Fernán-Núñez, calle de Saravies núm. 5, ante el Notario D. José Sanchez Guerra.

Arrendamiento. Se hace desde S. Juan próximo de la casa núm. 4, plazuela de las Tendillas, de la núm. 101, calle del Sol, y desde el día 1 de la calle de S. Fernando núm. 188. Para tratar de ellas en la del núm. 47, calle de Fernando Colón.

Acaban de recibirse. Balcón de Escocia, labrador y Noruego, botijas de esperma a 4 rs. libra; petróleo a 4 cuartos el cuartillo; almidón inglés; escopetas, pistolas y revolvers a precios de fábrica; en el almacén calle del Liceo núm. 49, Mártir de Bañuelos.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO. Curación instantánea de los dolores de cabeza, de los dolores de muelas, de la ojeriza, de la dentadura y de los dolores de los dientes. Depósito Gral. en España. Eros, I. Ferrer y C.ª, Montera, 61, pral. Madrid.

CERTIFICADOS DE DE FUNCIONES. Para los asientos del registro civil, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 77 de la Ley. Se hallan de venta en la imprenta del Diario de Córdoba.

Arrendamiento. Se hace del cortijo denominado Blanquillo, situado en la campiña y término de esta ciudad, desde primero de Enero de 1871, siendo su eupo total 301 fanegas 4 celemines de tierra, subdivididas en la forma siguiente: tierra de huertos, 45 fanegas; de labor tercio 835 fanegas; de regazos y parcelos 5 fanegas 4 celemines y dos fanegas de gadio con algunos arboles frutales. Se ven proposiciones en la Secretaría de la casa de la Excmo. Sra. Duquesa Viuda de Almodovar, calle del Liceo, núm. 48.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, dibujo, fotografía, etc.

Arrendamiento de tierras. Se arrienda un campo y pastos.

Desde 1.º de Enero de 1872 se arriendan dos hojas del cortijo del Fontanar, término de Santaella, nombrada la primera, Valdecañas, con 227 fanegas de tierra al por mayor; y la segunda denominada Catalina con 401 fanegas y 3 celemines.

Desde el día se venden los pastos de los dos hojas expresados, pudiendo aprovecharse hasta fin de Diciembre próximo.

Desde San Miguel venidero se arrienda la huerta del Fontanar inmediata al cortijo del mismo nombre y una haza nombrada los Pilares con 9 fanegas y 8 celemines de tierra.

Dichas fincas pertenecen a la Excmo. Sra. Marquesa viuda del Salar, y se admiten proposiciones por su Administrador en Córdoba, calle de la Encarnacion número 6.

Ganga. Un elegante y precioso carruaje que costó 6,000 reales y dá en 2,000, advirtiendo que está completamente nuevo y de construcción moderna. Para verlo y tratarlo calle de los Baños núm. 40.

Arrendamientos. Para desde 4.º de Enero de 1872 se arriendan los cortijos de Zahornil, término de Santaella, y el de Maestre escuela, bajo el término de la Rambla, y las hazas de tierra de Santiago de Calatrava para desde el día próximo, pertenecientes a los tres señores al Excmo. Sr. Marqués de Villanueva.

Desde el día se ven proposiciones en las casas de S. E. en Córdoba plazuela de D. Gomez número 2, donde se suministrarán los conocimientos que sobre el particular se puedan interesar.

Venta de canales Eclijanos. Las hay a precios de fábrica: corrales de las Sras Rabelas, campo de la Victoria.

Leche de cabras. En la esquina de la calle del Liceo (Zapatería), vende leche de cabras pura y de superior calidad por cuenta del cosechero a 16 céntimos azumbre y a 4 cuartos el cuartillo.